
Учимся различать форму 
2-го лица мн. числа 

и
повелительную форму

глагола



Словарная работа

Запиши слова в строчку, через запятую: 

• Глава государства  …. 

• Родная страна …
• Государственная власть …
• Выбранный человеком вид 
деятельности …

• Изображение природы в живописи…
• Композиция из живых и неживых 
предметов в живописи…

• Изображение человека на холсте …



Выбери правильный вариант

1. Глагол – это: 

а) часть слова;                    

б) часть речи. 

2. Глагол обозначает: 

а) признак предмета;        

б) действие 

предмета. 

3. Глагол имеет: 

а) лицо, время, 
спряжение;

б) склонение, падеж.

4. В предложение глагол 
является:

а) подлежащим;                 

б) сказуемым. 



Как образуется повелительная 
форма глагола?

• Повелительная  форма образуется от 
начальной формы глагола при помощи 
суффиксов -й-, -и-.

• В ед.ч. имеет нулевое окончание, а во мн. 
ч. – окончание -те. 

• Например, играть – играЙ, играЙте;

                         плясать – пляшИ, пляшИте.



Поставь глаголы в форму 2 лица 
мн. ч. 

и в повелительную форму мн.ч.

положить
проявить
склонить
подарить



положите         
положите
проявите          
проявите
склоните           
склоните
подарите          
подарите

2 лицо мн. ч.        повел. форма 
мн.ч.

• Поставь ударение в словах
• Разбери их по составу



2 лицо мн. ч.                    повел. форма мн.ч.

полож ите        положи 
тепрояв ите         прояви  
тесклон ите          склони 
теподар ите         подари 
те



Правило

2 л . мн.ч . пов. форма 
мн.ч.

Что делаете? Что делайте?



Главное!

Повелительная форма мн. ч. и форма 2 л. мн. 
числа отличаются по составу: в повелит. 
форме мн. ч. окончание – -те, в форме 2 л. 
мн. ч. – окончание -ете.

 


